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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Seniorenbeirates der Gemeinde Schönberg (SCHÖN/SB/07/2011) 

vom 05.10.2011 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Hans-Herbert Buchholz  

Mitglieder 
Frau Marlis Bühmann  
Herr Jochen Kawaters  
Frau Emmi Schade  
Herr Jürgen Sievers  
Frau Monika Iris Sievers  
Herr Jürgen Vorberg  
 
 
Beginn: 14:37 Uhr 
Ende 15:55 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Bahnhofstr. 2a, "Sprüttenhuus" 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 14.37 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit 
wie folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Einwohnerfragestunde  
   
 2.   Niederschrift der Sitzung des Seniorenbeirates vom 

17.08.2011 
 

   
 3.   Bericht des Vorstandes zu den bisherigen Aktivitäten  
   
 4.   Runder Tisch Soziales AK 1 (Alt und Jung)  
   
 5.   Veranstaltungen  
   
 6.   Fitness für Senioren  
   
 7.   Verschiedenes  
   
 8.   Bekanntgaben und Anfragen  
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- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Einwohnerfragestunde 
 
Keine Einwohner anwesend. 
 
 
 
TO-Punkt  2: Niederschrift der Sitzung des Seniorenbeirates vom 17.08.2011 
 
Es liegen Einwände gegen die Niederschrift der Sitzung des Seniorenbeirates Nr. 06/2011 
vom 17.08.2011 vor. 
 
Der Tagesordnungspunkt 5 der Sitzung vom 17.08.2011 ist nicht korrekt. Der Fachvortrag 
von Frau Preising handelt nicht von Nordic Walking, wie im Protokoll festgehalten. Vielmehr 
handelt es sich um einen Fachvortrag zur Sturzprävention und wurde von „OLDIFIT“ durch-
geführt. 
 
Der unter TOP 5 aufgeführte letzte Satz „Sinnvoll wäre eine Betreuung der Veranstaltung 
durch GESA.“ bezieht sich nicht auf den Fachvortrag des Sparkassenverbandes in 2012, 
sondern vielmehr auf das Treffen der Seniorenbeiräte mit dem Kreispräsidenten am 
02.11.2011, wie unter TOP 3 aufgeführt. 
 
Im Anschluss leistet der Beiratsvorsitzende die erforderliche Unterschrift. 
 
 
 
TO-Punkt  3: Bericht des Vorstandes zu den bisherigen Aktivitäten 
 
- Sitzbank Bahnhofstraße an der „alten Post“ 
Hinter der Bank sammelt sich der Müll. Der Seniorenbeirat bemüht sich in Absprache mit 
dem      Grundstückseigentümer, Herrn Alpen, um eine Lösung. 

 
- Sitzbänke am Holm – Campingplatz Lettre: 
   Die Aufstellung von Sitzbänken ist schwierig, da das Gelände dort stark abfallend ist. 
 
- Busverbindung Schönberg/Preetz und zurück: 
  Am Wochenende wird eine entsprechende Busverbindung nicht angeboten. Solche eine 
wird besonders für Senioren benötigt, um am Wochenende Krankenbesuche im Kreiskran-
kenhaus Preetz machen zu können.  
Die Verwaltung wird gebeten ein Schreiben an die VKP mit der Bitte um Mitteilung ob eine 
entsprechende Erweiterung der Busverbindung auch am Wochenende vorgesehen ist. 
 
- Begehung im Ortsbereich: 
  Bereits in letzter Sitzung wurde ein Handlungsbedarf durch den Seniorenbeirat festgestellt. 
Das Thema wird vom Seniorenbeirat weiter verfolgt. Es werden nunmehr auch andere Seni-
oren angesprochen, die betreffende Stellen in Schönberg melden können. Anschließend 
erfolgt eine Auswertung der Meldungen. 
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TO-Punkt  4: Runder Tisch Soziales AK 1 (Alt und Jung) 
 
Mit dem Jugendhaus werden die Seniorenwohnanlagen besucht. Dazu wird der Terminplan 
verteilt, damit sich die Mitglieder des Seniorenbeirates je nach verfügbarer Zeit in den Plan 
eintragen können. 
 
 
 
TO-Punkt  5: Veranstaltungen 
 
Am 26.10.2011 gibt es einen Vortrag durch den Pflegestützpunkt Kreis Plön. Eine Einladung 
soll erstellt werden. Außerdem sollen Plakate für die Werbung erstellt werden. Herr Buchholz 
spricht darüber mit Herrn Dräbing. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Fitness für Senioren 
 
Die EIS Fraktion hat die Einrichtung eines Fitness-Parcours für Senioren angeregt. 
Der Seniorenbeirat soll sich dem annehmen, und einen geeigneten Standort in Schönberg 
finden, sowie Vorschläge für die Einrichtung unterbreiten. 
Spontan wurde die Freifläche in der Lamp’schen Koppel genannt. 
Es muss geklärt werden, welche Geräte aufgebaut werden sollen. Dazu gibt es bereits Refe-
renzen von Herstellerfirmen. Die Kosten werden ca. 25.000 Euro betragen. 
Andere Gemeinden haben bereits einen entsprechenden Fitness-Parcour. Hier will der Seni-
orenbeirat, aufgeteilt in zwei 3er-Gruppen, ggf. mit Fotos von den aufgestellten Geräten In-
formationen zusammen tragen, und diese auswerten. 
 
 
 
TO-Punkt  7: Verschiedenes 
 
Der Kreispräsident lädt die Seniorenbeiräte zu einem Treffen am 02.11.2011 ein. Der Bei-
ratsvorsitzende teilt mit, dass die Einladungen verschickt wurden. 
 
Am 16.11.2011 findet eine Regionalfachtagung des Landesseniorenbeirates statt. Es sollten 
2 Mitglieder des Seniorenbeirates an der Veranstaltung teilnehmen. Die Anmeldung muss 
bis zum 20.10.2011 erfolgen. Eine Entscheidung darüber, wer den Seniorenbeirat bei die-
sem Termin vertreten soll, wird später gefällt. 
 
Die Lupen für die Einkaufswagen werden wieder angesprochen. Es soll ein Gespräch mit 
Herrn Alpen von EDEKA geführt werden. 
 
Der Seniorenbeirat bittet um Mitteilung des Sachstandes bezüglich einer Geschwindigkeits-
kontrolle im Kuhlenkamp, wie in einer der vergangenen Sitzungen angeregt wurde. 
 
Ebenfalls soll der Sachstand in der Angelegenheit des Fußgängerüberweges an der Bushal-
testelle im Kuhlenkamp mitgeteilt werden. 
 
Am Strand soll ein Geländer für Gehbehinderte gebaut werden, damit diesen Personen auch 
die Möglichkeit gegeben wird, in die Ostsee zu gehen. In Hohwacht existiert bereits solch ein 
Geländer. 
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TO-Punkt  8: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Es liegen weder Bekanntgaben, noch Anfrage vor.  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Buchholz Puck Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender- - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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